
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 45ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA 1 

TÉCNICA PERMANENTE GESTÃO COMPARTILHADA 2 

ESTADO/MUNICIPIO. 3 

Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, realizou-se a 45ª Reunião Extraordinária da 4 

Câmara Técnica Permanente Gestão Compartilhada Estado/Município, do Conselho Estadual de Meio 5 

Ambiente, na sede do SEMA, situada na Av. Borges de Medeiros, 261, 14º andar – Sala de reuniões do 6 

gabinete, nesta Capital, com início às 14 horas e com a presença dos seguintes Conselheiros: Sra. Lisiane 7 

Becker, representante da Mira-Serra; Sr. Pedro Antonio Dall Acqua, representante da Secretaria de Obras, 8 

Saneamento e Habitação (SOP); Sra. Fabiula Dutra da Rocha, representante do SINDIÁGUA; Sr. Eduardo 9 

Condorelli, representante da FARSUL; Sra. Marion Luiza Heinrich, representante da FAMURS; Sr. Tiago 10 

Pereira Neto, representante da FIERGS; Sr. Clovis Kurtz Galery, representante da Secretaria de Saúde 11 

(SES); Sra. Liliane Cafruni, representante da SERGS; Sr. Guilherme Velten Junior, representante da 12 

FETAG; Sra. Maria Patrícia Molmann, representante da Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento 13 

Sustentável (SEMA); Sr. Rafael Volquind, representante da FEPAM; e Sr. Alberto Nierderauer Becker, 14 

representante da Secretaria de Segurança Pública (SSP); Sr. Rafael Altenhofen, representante da UPAN. 15 

Participaram também: Sr. Marcelo Rosa/FARSUL, Sra. Sarah Guazzelli/FEPAM; Sra. Andréa 16 

Garcia/FEPAM; Sr. Walter/FIERGS; Sr. Cristiano Prass/ FEPAM; Constatando a existência de quórum, o 17 

Sr. Presidente, deu início a reunião às 14h26min. Por solicitação da secretaria executiva, incluiu-se como 18 

1º item de pauta o cronograma de reuniões 2017. Passou-se ao 1º item da pauta: Cronograma 2017: 19 

apresentado sugestão de calendário de reuniões ordinárias para 2017, realizadas as alterações 20 

solicitadas, 1 abstenção, APROVADO POR MAIORIA. Passou-se ao 2º item da pauta: Glossário sobre 21 

termos da Tabela Agrossilvopastoril e Minuta de Resolução: Eduardo Condorelli/FARSUL – 22 

Presidente: relembra que foi verificada a necessidade de definição de alguns termos em um glossário e 23 

informou que nesta reunião serão apresentados os termos, mas não deliberados, para que os 24 

representantes possam estudar os termos até a próxima reunião, agendada para 19 de janeiro. 25 

Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: 26 

Clovis/SES, Rafael/UPAN, Marion/FAMURS, Eduardo/FARSUL, Cristiano/FEPAM, Maria Patrícia/SEMA, 27 

Valtemir/SEMA, Lisiane/Mira-Serra. Após os debates, o glossário fica em aberto e em constante 28 

construção. Passou-se ao 3º item da pauta: Tabela Mineração: Manifestaram-se com contribuições, 29 

questionamentos e esclarecimentos, os seguintes participantes: Walter/FIERGS, Marion/FAMURS, 30 

Andrea/FEPAM, Sarah/FEPAM, Tiago/FIERGS, Maria Patrícia/SEMA, Rafael/UPAN, Valtemir/SEMA, 31 

Liliani/SERGS, Eduardo/FARSUL, Lisiane/Mira-Serra. Após debates e contribuições, deliberou-se por não 32 

se analisar a tabela de mineração neste momento, aguardando a definição da discussão sobre poligonal 33 

ambiental que esta em andamento na CTP de Mineração. Passou-se ao 4º item da pauta: 34 

Estabelecimento de procedimentos de análise e discussão de outras tabelas distribuídas: Definiu-se 35 

que na próxima reunião, agendada para 19 de janeiro, será iniciado a analise da tabela 36 

DISA/INFRA/DIGEN. Passou-se ao 5º item da pauta: Assuntos gerais: Rafael/UPAN: Ressalta que ao 37 

fim da revisão da 288, que seja pautado os aspectos relacionados a garantias de estrutura, fiscalização, 38 

mecanismos, regramentos, dadas as grandes lacunas que há nos municípios. Manifestaram-se com 39 

contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os seguintes participantes: Lisiane/Mira-Serra, 40 

Marion/FAMURS, Rafael/UPAN, Valtemir/SEMA, Liliani/SERGS. Eduardo Condorelli/FARSUL – 41 

Presidente: Destaca que a discussão é de extrema importância, mas que não é o momento, tendo em 42 

vista o trabalho de revisão da 288 e como foi dito pelo Rafael, ao fim deste trabalho a câmara poderá se 43 

debruçar sobre este assunto. Não havendo nada mais a ser tratado, encerrou-se a reunião às 16h25min. 44 


